

Les femmes à l'école du bricolage

Que ce soit pour des raisons économiques, pour ne plus dépendre des hommes, ou encore pour assouvir leur créativité, les femmes sont de plus en plus nombreuses à vouloir bricoler. Résultat : partout en France, des stages d'initiation sont mis en place. Rien que pour elles ?



Il est révolu le temps où, chassée par les hommes, le bricolage faisait fuir les femmes. Dorénavant, celles-ci osent mettre la main à la pâte et à s'initier, y compris aux spécialités les plus techniques, comme la plomberie ou l'électricité. Si l'appellation « bricolage au féminin », invoquée par les grandes enseignes du secteur, est avant tout une façon de les rassurer pour mieux leur ouvrir grand les

portes des magasins, il n'empêche que les femmes n'ont pas peur de se lancer. Conscientes de leurs limites (plus que les hommes ?), elles n'hésitent pas à prendre des cours.

En plein cœur du XI^e arrondissement de Paris, un quartier traditionnellement voué à l'artisanat et à la petite industrie, Lilibricole dispense des cours de bricolage et de décoration, en principe réservés aux femmes,

mais auxquels les hommes sont toujours les bienvenus. C'est en 2007 que Marie Davideau décide d'ouvrir cet atelier afin de répondre à une demande des femmes de ne plus dépendre de leur mari, de leur père ou d'un copain en matière de bricolage. Chez Lilibricole, les cours vont de la décoration au bricolage proprement dit (électricité ou plomberie...). Tous les ateliers sont conçus pour couvrir la plupart des problèmes rencontrés dans la maison. Aujourd'hui, l'après-midi est consacré à l'électricité, avec deux cours et deux niveaux de difficulté. Pascal, l'animateur, aborde avec humour et décontraction l'atelier auquel une dizaine de participantes sont inscrites. Les cours d'électricité sont essentiellement théoriques, la pratique se limite à dénuder des fils électriques pour raccorder une douille

Avec la crise, le marché du bricolage est en pleine expansion, et l'apprentissage devient une nécessité pour les futurs bricoleurs.

ou un interrupteur, à effectuer quelques montages simples, et à faire connaissance avec le matériel et les outils. Le lendemain, c'est au tour d'Isabelle d'animer un atelier pour relooker les meubles. La bonne humeur